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 В отсутствие г-на Броди (Венгрия) место 
Председателя занимает заместитель Предсе-
дателя г-н Абд аль-Маннан (Судан). 

 

Заседание открывается в 10 ч. 05 м. 
 

Пункт 125 повестки дня: Общая система 
Организации Объединенных Наций (A/63/30, 
A/63/360 и A/63/501) 
 

1. Г-н Родс (Председатель Комиссии по между-
народной гражданской службе), внося на рассмот-
рение доклад Комиссии по международной граж-
данской службе (КМГС) за 2008 год (A/63/30), на-
поминает, что в своей резолюции 61/239 Генераль-
ная Ассамблея просила КМГС рассмотреть вопрос 
об эффективности и результативности мер, направ-
ленных на содействие обеспечению найма и удер-
жания персонала, особенно в местах службы с 
трудными условиями. Комиссия провела опросы 
среди организаций и персонала и установила, что в 
целом организации не испытывали трудностей с за-
полнением вакансий или удержанием персонала. 
Однако имелись определенные трудности с набором 
персонала отдельных профессиональных групп, 
особенно технического и узкоспециализированного 
персонала. Кроме того, в некоторых местах службы, 
особенно в районах действия некоторых миссий, 
отмечались высокие показатели доли вакантных 
должностей. Он напомнил, что в 2007 году Комис-
сия вынесла конкретные рекомендации по решению 
этих проблем, включая согласование условий служ-
бы и реформирование системы контрактов. Органи-
зации могут также пожелать рассмотреть вопросы 
мотивирования сотрудников, не только в интересах 
удержания персонала в местах службы с трудными 
условиями, но и в целях повышения результативно-
сти работы персонала. Комиссия указала в своем 
докладе области, требующие первостепенного вни-
мания, и будет продолжать следить за этим вопро-
сом. 

2. КМГС решила прекратить проведение экспе-
риментального исследования по вопросу о возна-
граждении с учетом выполнения работы, поскольку 
ни одна из участвующих организаций не отвечала 
критериям успеха, установленным Комиссией в 
2004 году. Поскольку этим организациям приходи-
лось уделять основное внимание решению других 
приоритетных задач, никаких выплат сотрудникам, 
показывающим высокие показатели в работе, про-
изведено не было. Представители высшего и сред-

него руководящего звена недостаточно ответствен-
но подошли к реализации проекта, а обещанная 
поддержка со стороны КМГС не была оказана из-за 
проблем с закупочным процессом. 

3. Комиссия будет продолжать поиск приемле-
мых путем вознаграждения сотрудников, добиваю-
щихся отличных результатов в работе. Она занима-
ется обновлением принятых ранее решений по во-
просу об управлении служебной деятельностью и 
будет продолжать проводить во взаимодействии с 
организациями контрольное сопоставление передо-
вых практических методов, применяемых в общей 
системе, с новаторской практикой, применяемой ор-
ганизациями частного и государственного секторов. 

4. Комиссия продолжает придавать большое зна-
чение вопросу мобильности и приняла решение 
провести всеобщую оценку результативности 
функционирования системы надбавок за мобиль-
ность/работу в трудных условиях, результаты кото-
рой будут представлены Комитету вместе с резуль-
татами обзора методологии, намеченного на 
2010 год. 

5. Что касается сбалансированного соотношения 
численности мужчин и женщин, то КМГС опять по-
лучила неутешительные данные по результатам 
анализа представленности женщин в общей систе-
ме. Хотя в большинстве организаций была введена 
политика, ориентированная на женщин, с целью 
достижения цели обеспечения равного, 50 на 
50 процентов, соотношения численности мужчин и 
женщин, женщины по-прежнему недопредставлены, 
особенно на должностях более высоких уровней. 
Ситуация усугубляется еще и тем, что каждый год 
большое количество женщин уходит из системы до 
наступления пенсионного возраста. В своем докла-
де 2006 года Комиссия вынесла ряд рекомендаций 
по решению проблемы обеспечения сбалансиро-
ванного соотношения численности мужчин и жен-
щин, которые во многих организациях общей сис-
темы еще не приняты к исполнению. Комиссия при-
зывает все организации проводить систематические 
собеседования с уходящими со службы мужчинами 
и женщинами, чтобы точнее определить причины 
досрочного ухода женщин. Она настоятельно при-
зывает также те организации, которые еще не сде-
лали этого, назначить специальное должностное 
лицо старшего звена для обеспечения того, чтобы 
целевые показатели соотношения мужчин и жен-
щин были достигнутые в разумные сроки. 
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6. На протяжении 2008 года Комиссия проводила 
обзор как методологии расчета, так и размера суб-
сидии на образование. Несмотря на определенный 
прогресс, Комиссия пришла к заключению, что для 
полного выполнения поставленных в ходе обзора 
задач упрощения методологии и обеспечения ее 
справедливости и нейтральности с точки зрения за-
трат требуется дальнейшая работа. Что касается 
размера субсидии, то в рекомендациях Комиссии 
предусмотрена, в частности, его корректировка в 10 
из действующих сейчас 16 зон. Одна отдельная зона 
с небольшой численностью сотрудников была от-
менена. 

7. В своем докладе Комиссия рекомендовала по-
высить с 1 января 2009 года шкалу базовых/мини-
мальных окладов на 2,33 процента путем примене-
ния стандартной процедуры консолидации, при ко-
торой производится повышение базового оклада 
при соразмерном сокращении уровней корректива 
по месту службы. В докладе указывается, что со-
гласно проведенной оценке разница в чистом возна-
граждении сотрудников Организации Объединен-
ных Наций и сотрудников гражданской службы Со-
единенных Штатов на сопоставимых должностях 
составляет 114,1 и что средняя величина разницы за 
последние пять лет (2004–2008 годы) была ниже 
желательного медианного значения 115 и составля-
ет на сегодняшний день 112,8. Впоследствии эти 
показатели были обновлены с учетом введенного с 
1 августа 2008 года множителя корректива по месту 
службы для Нью-Йорка и последних данных кадро-
вой статистики, подготовленной Координационным 
советом руководителей системы Организации Объ-
единенных Наций (КСР). Согласно самой послед-
ней информации разница в чистом вознаграждении 
составляет 114,7, а средняя величина разницы за 
2004–2008 годы — 112,9. 

8. В первой половине 2008 года Комиссия пере-
смотрела методологию установления надбавок на 
детей и иждивенцев второй ступени для сотрудни-
ков категории специалистов в целях обеспечения 
справедливости системы и ее защиты от резких ко-
лебаний обменных курсов. Процедура расчета так-
же была упорядочена для того, чтобы система точ-
нее отражала меры по социальной защите детей, 
предусмотренные национальным налоговым и со-
циальным законодательством. На основании пере-
смотренной методологии Комиссия рекомендовала 
скорректировать с 1 января 2009 года размеры над-

бавок на детей и иждивенцев второй ступени. В тех 
случаях, когда корректировка приводит к уменьше-
нию размера надбавки, пересмотренные ставки бу-
дут вводиться постепенно, в течение четырех лет. 
Представители двух базирующихся в Женеве орга-
низаций сочли предложенные переходные меры не-
приемлемыми и заявили, что они намерены просить 
свои руководящие органы повторно рассмотреть 
этот вопрос. Поэтому Комитет может пожелать рас-
смотреть этот вопрос в общем контексте темы, по-
священной согласованности общей системы. 

9. Рекомендации, требующие решения Комитета, 
и их финансовые последствия представлены в свод-
ном виде в начале доклада Комиссии. Секретариат 
КМГС будет рад поделиться дополнительной ин-
формацией в ходе неофициальных консультаций. 

10. Г-н Белов (Отдел по планированию программ 
и бюджету), внося на рассмотрение заявление, 
представленное Генеральным секретарем в соответ-
ствии с правилом 153 правил процедуры Генераль-
ной Ассамблеи, об административных и финансо-
вых последствиях решений и рекомендаций, содер-
жащихся в докладе КМГС за 2008 год (A/63/360), 
сообщает, что в пунктах 2–23 заявления Генераль-
ного секретаря говорится о том, какие последствия 
будут иметь решения и рекомендации Комиссии для 
бюджета по программам на двухгодичный период 
2008–2009 годов. В главе II описываются последст-
вия изменений в шкале базовых/минимальных ок-
ладов, надбавках за мобильность и работу в труд-
ных условиях и надбавках на иждивенцев для со-
трудников категории специалистов и выше, а в гла-
ве III рассматриваются результаты проведенных 
Комиссией обследований наилучших преобладаю-
щих условий найма в Женеве и Вене. В главе IV 
кратко излагаются бюджетные последствия реко-
мендованных изменений в размерах субсидии на 
образование и выплаты за работу в опасных усло-
виях для всех категорий персонала. 

11. Финансовые последствия решений и рекомен-
даций Комиссии для бюджета по программам на 
двухгодичный период 2008–2009 годов оценивают-
ся в 3,6 млн. долл. США. Дополнительные потреб-
ности в ресурсах будут учтены при подготовке пер-
вого доклада об исполнении бюджета по програм-
мам на двухгодичный период 2008–2009 годов пу-
тем пересчета компонента общих расходов по пер-
соналу в бюджете по программам. 
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12. Г-жа Маклерг (Председатель Консультатив-
ного комитета по административным и бюджетным 
вопросам), внося на рассмотрение соответствую-
щий доклад Консультативного комитета (A/63/501), 
сообщает, что в соответствии с прежней практикой 
при изучении финансовых последствий рекоменда-
ций, содержащихся в докладе КМГС (A/63/30), Кон-
сультативный комитет ограничился рассмотрением 
тех рекомендаций, которые были представлены Ге-
неральной Ассамблее Генеральным секретарем в 
его заявлении (A/63/360). Консультативный комитет 
не высказывал замечаний по самим рекомендациям 
или по лежащей в их основе методологии.  

13. По оценке Генерального секретаря, финансо-
вые последствия рекомендаций Комиссии для пред-
лагаемого бюджета по программам на двухгодич-
ный период 2008–2009 годов составляют 
3 614 200 долл. США. Он указал также, что эти по-
требности в ресурсах будут учтены при подготовке 
первого доклада об исполнении бюджета по про-
граммам на двухгодичный период 2008–2009 годов 
в соответствии с существующей практикой. У Кон-
сультативного комитета нет возражений относи-
тельно подхода, предложенного Генеральным сек-
ретарем. 

14. Председатель, в соответствии с резолюци-
ей 35/213 Генеральной Ассамблеи, предоставляет 
слово представителю Федерации ассоциаций меж-
дународных гражданских служащих (ФАМГС).  

15. Г-н Мобио (Федерация ассоциаций междуна-
родных гражданских служащих) говорит, что вто-
рой год подряд доклад Комиссии по международной 
гражданской службе не содержит краткого изложе-
ния мнений персонала. Это является нарушением 
правила 22.2 правил процедуры Комиссии, которым 
регулируется формат представления ее докладов 
Генеральной Ассамблее.  

16. В своей речи в Генеральной Ассамблее на от-
крытии ее шестьдесят третьей сессии Генеральный 
секретарь указал на необходимость замены нынеш-
ней системы контрактов и условий службы, по-
скольку она не работает и оказывает деморализую-
щее воздействие на персонал и поскольку она дес-
тимулирует мобильность между департаментами 
Организации Объединенных Наций и отделениями 
на местах. Генеральный секретарь подчеркнул так-
же, что настало время увеличить вложения в инте-
ресах персонала Организации. Федерация ассоциа-

ций международных гражданских служащих 
(ФАМГС) настоятельно призывает государства-
члены помнить об этих словах при рассмотрении 
замечаний Федерации. 

17. Федерация неизменно высказывала свои воз-
ражения в отношении концепции вознаграждения с 
учетом выполнения работы и не видит необходимо-
сти в сужении и без того ограниченной структуры 
окладов сотрудников категории специалистов, со-
стоящей из семи классов, до трех широких диапа-
зонов заработной платы. Федерация с удовлетворе-
нием отмечает, что Комиссия приняла решение пре-
кратить проведение экспериментального исследо-
вания по вопросу о вознаграждении с учетом вы-
полнения работы и обновить свою систему управ-
ления служебной деятельностью. Большинству ор-
ганизаций необходимо усовершенствовать свои 
системы управления служебной деятельностью для 
обеспечения их увязки с развитием профессиональ-
ных качеств и карьерным продвижением. 

18. Что касается методологии определения разме-
ра субсидии на образование, то рабочая группа, 
созданная для изучения этого вопроса в составе 
членов Комиссии и представителей организаций и 
ассоциаций персонала, а также секретариатов Ко-
ординационного совета руководителей системы Ор-
ганизации Объединенных Наций (КСР) и КМГС, 
предложила новую систему, ориентированную в 
первую очередь на сокращение затрат. Сочтя это 
предложение неудовлетворительным, представите-
ли персонала и кадровых ресурсов выдвинули 
контрпредложение, которое было впоследствии из-
менено секретариатом КМГС. Федерация не со-
гласна с утверждениями, содержащимися в пунк-
те 42 доклада КМГС, особенно с заявлением о том, 
что «большинство поднятых вопросов было учтено 
в пересмотренном предложении рабочей группы». 

19. ФАМГС с удовлетворением отмечает, что Ко-
миссия приняла решение сохранить пока нынеш-
нюю методологию определения размера субсидии 
на образование. Федерация приветствует повыше-
ние максимальных размеров субсидии на образова-
ние, но сожалеет о том, что в большинстве случаев 
увеличения были менее значительными, чем было 
рекомендовано Сетью по вопросам людских ресур-
сов. 

20. Что касается динамики разницы в чистом воз-
награждении в Организации Объединенных Наций 
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и гражданской службе Соединенных Штатов и шка-
лы базовых/минимальных окладов, то Федерация 
отмечает, что показатель разницы за 2008 год со-
ставил, по расчетам, 114,1, а ее средняя величина за 
пять лет (2004–2008 годы) — 112,8. Она принимает 
также к сведению предложенное увеличение разме-
ров окладов сотрудников категории специалистов 
на 2,33 процента на «беспроигрышной/безвыиг-
рышной» основе. 

21. ФАМГС поддерживает рекомендацию повы-
сить надбавку за работу в трудных условиях, над-
бавку за мобильность и выплату в связи с неполным 
переездом на 5 процентов и продолжать корректи-
ровать размеры этих надбавок и выплат с учетом 
личного статуса сотрудника и изменений в класси-
фикации мест службы по степени трудности усло-
вий. При любом дальнейшем обзоре этих надбавок 
и выплат предметом основного внимания должно 
быть то влияние, которое они оказывают на мо-
бильность и на персонал. 

22. Федерация глубоко обеспокоена неспособно-
стью Организации достичь сбалансированного со-
отношения численности мужчин и женщин и обра-
щается к КМГС с настоятельным призывом опреде-
лить причины столь высокого показателя добро-
вольного ухода женщин из Организации. В этой 
связи она полностью поддерживает инициативы в 
отношении трудоустройства супругов. 

23. ФАМГС не согласна с решением Комиссии ус-
тановить единый для всех мест службы фиксиро-
ванный размер надбавки на детей и не удовлетворе-
на предложенными переходными мерами, посколь-
ку в результате их применения снизятся размеры 
надбавок для персонала в некоторых местах служ-
бы. Федерация предпочла бы применение поэтапно-
го подхода, предложенного Сетью по вопросам 
людских ресурсов. 

24. Поскольку в проведенном Комиссией опросе, 
посвященном результативности мер в области на-
бора и удержания персонала в местах службы с 
трудными условиями, приняло участие всего около 
10 процентов сотрудников, работающих вне мест 
расположения штаб-квартир и мест службы катего-
рий A и B, ФАМГС выражает сомнение в достовер-
ности результатов анализа, полученных Комиссией. 
Федерация обращается к Генеральной Ассамблее с 
решительным и настоятельным призывом просить 
КМГС расследовать жалобы сотрудников на то, что 

они не имеют возможностей использовать свои на-
выки и профессиональные качества, и выяснить 
причины высокой текучести среди персонала, на-
бранного на местной основе. 

25. Что касается создания сети старших руководи-
телей, то Федерация с признательностью отмечает 
усилия по совершенствованию руководства в сис-
теме Организации Объединенных Наций и реко-
мендует включить в программы подготовки для 
старших руководителей компонент, посвященный 
трудовым отношениям. 

26. Что касается повышения курсов местных ва-
лют и его влияния на вознаграждение сотрудников в 
местах службы группы II, то размер заработной 
платы и пособий должен быть достаточным для то-
го, чтобы сотрудники могли покрывать стоимость 
жизни в своих местах службы, а также финансовые 
обязательства у себя на родине или в любом другом 
месте. ФАМГС выражает сожаление по поводу сде-
ланного Комиссией вывода о том, что на данном 
этапе нет оснований для внесения изменений в дей-
ствующие правила, регулирующие три компонента 
пакета вознаграждения (корректив по месту служ-
бы, субсидию на образование и систему надбавок за 
мобильность и работу в трудных условиях).  

27. Наконец, Федерация поддерживает решения 
Комиссии по вопросам корректива по месту службы 
и приветствует предложенное 5-процентное увели-
чение размера выплаты за работу в опасных усло-
виях для персонала, набираемого на международ-
ной основе. 

28. Г-н Жюме (заместитель Председателя Феде-
рации международных гражданских служащих Ор-
ганизации Объединенных Наций) говорит, что мне-
ния Федерации международных гражданских слу-
жащих (ЮНИСЕРВ) по реформенным предложени-
ям, содержащимся в докладах Генерального секре-
таря об упорядочении системы контрактов Органи-
зации Объединенных Наций (A/62/274), проблемах 
людских ресурсов в контексте реформы внутренней 
системы отправления правосудия (A/63/132) и най-
ме персонала и укомплектовании штатов в Органи-
зации Объединенных Наций (A/63/285), подробно 
изложены в документе A/C.5/63/3/Add.2. Однако он 
хотел бы дополнительно осветить несколько вопро-
сов. 

29. Результаты обследований окладов в Женеве и 
Вене вызвали разочарование, поскольку в них уча-
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ствовало недостаточное число нанимателей с наи-
лучшими преобладающими условиями службы на 
местном рынке труда. ЮНИСЕРВ будет оставаться 
активным участником рабочей группы, учрежден-
ной КМГС для поиска более справедливого реше-
ния на основе принципа Флемминга. Тем временем, 
Секретариату следует принять в расчет негативные 
последствия результатов указанных обследований 
для персонала в Женеве и Вене. Хотя ЮНИСЕРВ 
признает трудности, обусловленные нынешней эко-
номической ситуацией, следует найти срочные ре-
шения для облегчения последствий для персонала в 
местах службы в тех странах, которые переживают 
кризис, вызванный валютными колебаниями, высо-
кими темпами инфляции и плачевным состоянием 
экономики. 

30. Что касается внесения предложенных измене-
ний в порядок финансирования плана медицинского 
страхования после выхода в отставку, то работаю-
щие сейчас сотрудники должны быть освобождены 
от любого дополнительного бремени, которое еще 
больше ослабило бы условия их службы. Ключевым 
условием финансовой состоятельности системы 
медицинского страхования после выхода в отставку 
является тщательное долгосрочное планирование. 
Что касается вопросов охраны и безопасности пер-
сонала, то уроки, вынесенные в связи со случаями 
взрыва бомб в Багдаде и Алжире, должны быть 
применены на практике. Выплата надбавки за рабо-
ту в опасных условиях в размере 65 долл. США не 
подменяет собой мер по обеспечению защиты пер-
сонала при выполнении им своих функций. Госу-
дарства-члены должны предоставить ресурсы, не-
обходимые для достижения этой цели. Сотрудники, 
назначаемые на должности в службах охраны и 
безопасности, должны быть компетентными и 
иметь опыт работы в этой области и должны нести 
полную ответственность за исполнение своих обя-
занностей. 

31. Согласование условий службы будет поддер-
жано ЮНИСЕРВ при условии, что эта работа будет 
проводиться на разумной основе. В рамках всей 
общей системы должны быть установлены и долж-
ны соблюдаться единообразные критерии набора 
персонала. Цель достижения равного соотношения 
численности мужчин и женщин остается далекой от 
реализации из-за ненадлежащего проведения в 
жизнь существующих стратегий. Необходимо, что-
бы страны пребывания облегчили процесс трудо-

устройства супругов, поскольку недостаточное 
внимание, уделяемое этому вопросу, было одним из 
главных факторов, препятствующих набору жен-
щин на должности категории специалистов и выше. 

32. Внедрение новой системы отправления право-
судия является позитивным моментом, и финансо-
вые средства, необходимые для введения ее в дей-
ствие к 1 января 2009 года, должны быть предос-
тавлены в полном объеме. Подотчетность в вопро-
сах управления людскими ресурсами зависит от 
существования эффективной, независимой и бес-
пристрастной системы отправления правосудия, 
опирающейся на основополагающие трудовые нор-
мы. 

33. Наконец, ЮНИСЕРВ надеется, что Комитет 
сочтет целесообразным устранить растущий разрыв 
между возлагаемыми на Организацию мандатами и 
имеющимися в ее распоряжении ресурсами либо 
путем увеличения финансирования, либо путем 
приведения мандатов в соответствие с имеющимися 
ресурсами. 

34. Г-н Хант (Антигуа и Барбуда), выступая от 
имени Группы 77 и Китая, говорит, что Группа вни-
мательно изучит результаты опроса персонала в 
рамках всей системы по вопросам набора и удержа-
ния кадров в организациях системы Организации 
Объединенных Наций, проведенного КМГС в 
2008 году. Группа хотела бы отдельно проанализи-
ровать результаты, относящиеся конкретно к Орга-
низации Объединенных Наций, с тем чтобы уяснить 
проблемы, требующие рассмотрения на Генераль-
ной Ассамблее. Группа примет также во внимание 
мнения ассоциаций персонала системы Организа-
ции Объединенных Наций и благодарит КМГС за 
подготовленные ею замечания, особенно в отноше-
нии политики достижения сбалансированного соот-
ношения численности мужчин и женщин. Коль ско-
ро осуществляемые в интересах женщин стратегии 
и усилия по улучшению представленности женщин 
не дали ожидаемых результатов, Группа согласна с 
КМГС в том, что проведение этих стратегий в 
жизнь должно строго обеспечиваться и контролиро-
ваться. 

35. Хотя размер окладов не является первостепен-
ным соображением для большинства сотрудников 
Организации Объединенных Наций, которые в це-
лом хотят работать в Организации потому, что они 
верят в ее цели и задачи, они должны получать дос-



 A/C.5/63/SR.12
 

08-56858 7 
 

тойное вознаграждение в сочетании с достаточны-
ми стимулами для того, чтобы они могли эффектив-
но работать в условиях быстро меняющегося мира. 
Группа согласна с рекомендацией КМГС в отноше-
нии корректировки нынешней шкалы базовых/ 
минимальных окладов для персонала категории 
специалистов и выше и повышения надбавки за ра-
боту в трудных условиях, надбавки за мобильность 
и выплаты в связи с неполным переездом с 1 января 
2009 года. В ходе неофициальных консультаций по 
докладу Группа хотела бы получить дополнитель-
ные разъяснения, касающиеся внесения предлагае-
мых изменений в методологию определения разме-
ра субсидии на образование и обзора размеров над-
бавок на детей и иждивенцев второй ступени, осо-
бенно в свете оговорок, высказанных ассоциациями 
персонала. 

36. Группа надеется, что КМГС будет и впредь иг-
рать важнейшую роль в работе по созданию сети 
старших руководителей и оценке реализации про-
граммы повышения квалификации старших руково-
дителей. Она сожалеет о прекращении эксперимен-
тального исследования по вопросам применения 
широких диапазонов/вознаграждения с учетом вы-
полнения работы в пяти организациях-добро-
вольцах и хотела бы получить более подробную 
информацию о причинах прекращения и уроках, ко-
торые могут быть из этого вынесены. 

37. Г-н Сюттер (Франция), выступая от имени 
Европейского союза, говорит, что к основным во-
просам, которые должны быть рассмотрены Орга-
низацией в интересах совершенствования управле-
ния, относятся эффективность и результативность 
мер в области набора и удержания персонала, осо-
бенно в местах службы с трудными условиями; сис-
тема надбавок за мобильность/работу в трудных ус-
ловиях; и обеспечение равного соотношения чис-
ленности мужчин и женщин. 

38. Признавая тот факт, что у КМГС не было ино-
го выхода, кроме как прекратить эксперименталь-
ное исследование по вопросам применения широ-
ких диапазонов/вознаграждения с учетом выполне-
ния работы, Европейский союз вместе с тем надеет-
ся, что Комиссия поделится с государствами-
членами уроками, вынесенными в связи с этим ис-
следованием, особенно в том, что касается оценки и 
признания результатов работы персонала. Напоми-
ная о том, что Генеральная Ассамблея в двух по-
следних своих резолюциях по вопросу об общей 

системе Организации Объединенных Наций проси-
ла Генерального секретаря обратиться к организа-
циям общей системы с настоятельным призывом 
предоставить КМГС необходимую для ее работы 
информацию, Европейский союз хотел бы услы-
шать в ходе неофициальных консультаций подроб-
ные сведения относительно того, какие шаги были 
предприняты во исполнение этой просьбы. 

39. Наконец, Европейский союз принял к сведе-
нию тот факт, что Консультативный комитет не 
имеет возражений относительно подхода, предло-
женного Генеральным секретарем для учета по-
следствий решений и рекомендаций КМГС для 
бюджета по программам. 

40. Г-жа Патака (Ангола), выступая от имени 
Группы государств Африки, говорит, что Группа 
высоко оценивает усилия КМГС, направленные на 
поиск путей упрощения системы пособий и льгот и 
вознаграждения сотрудников за исключительные 
показатели работы в рамках системы Организации 
Объединенных Наций. Группа поддерживает реко-
мендации КМГС в отношении субсидии на образо-
вание, надбавки за работу в трудных условиях, над-
бавки за мобильность и выплаты в связи с непол-
ным переездом и надбавок на детей и иждивенцев 
второй ступени. Она разделяет разочарование, вы-
раженное КМГС в связи с отсутствием прогресса в 
достижении цели сбалансированного соотношения 
численности мужчин и женщин в общей системе 
Организации Объединенных Наций, особенно на 
должностях старшего звена, и надеется, что органи-
зации системы выполнят рекомендации КМГС по 
этому вопросу. 

41. С интересом отмечая предварительные резуль-
таты опроса персонала в рамках всей системы, про-
веденного с целью рассмотрения вопроса об эффек-
тивности и результативности мер, направленных на 
содействие обеспечению найма и удержание персо-
нала, особенно в местах службы с трудными усло-
виями, Группа ожидает подготовки руководящих 
указаний в отношении тех профессиональных 
групп, в которых набор и удержание персонала 
представляют проблему. Выступая в поддержку эф-
фективной международной гражданской службы, 
Группа продолжает с интересом следить за вопро-
сами мотивирования персонала и производительно-
сти его труда и надеется, что КМГС сообщит госу-
дарствам-членам об уроках, вынесенных в связи с 
прекращенным экспериментальным исследованием 
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по вопросам применения широких диапазо-
нов/вознаграждения с учетом выполнения работы.  

42. Г-жа Василе (Мексика), выступая от имени 
Группы Рио, говорит, что Группа высказывается за 
повышение транспарентности и административной 
простоты применения методологии расчета субси-
дии на образование. В ходе неофициальных кон-
сультаций Группа хотела бы подробнее ознакомить-
ся с опасениями, выраженными представителями 
организаций и персонала системы Организации 
Объединенных Наций, и с вопросами, касающими-
ся мест службы и репрезентативных школ.  

43. Результаты опроса персонала в рамках всей 
системы по вопросам набора и удержания персона-
ла послужат важным вкладом в проводимые обсуж-
дения по реформе управления людскими ресурсами. 
В этой связи Группа рекомендует КМГС продол-
жать проведение опросов персонала. Хотя результа-
ты опроса дают общую картину положения дел в 
рамках системы Организации Объединенных Наций 
в целом, дезагрегированные данные помогут лучше 
понять положение отдельно взятых сотрудников. 

44. Группа рекомендует участвующим организа-
циям выполнить рекомендации КМГС, касающиеся 
достижения сбалансированного соотношения муж-
чин и женщин. Группа сожалеет о том, что КМГС 
решила прекратить проведение экспериментального 
исследования по вопросам применения широких 
диапазонов/вознаграждения с учетом выполнения 
работы, поскольку, по ее мнению, этот эксперимент 
заслуживает внимания. В ходе неофициальных кон-
сультаций она хотела бы получить более подробную 
информацию об основных положениях, регули-
рующих вознаграждение с учетом выполнения ра-
боты в организациях за пределами системы Органи-
зации Объединенных Наций. 

45. Г-н Крэм (Канада), выступая также от имени 
Австралии и Новой Зеландии, говорит, что делега-
ции этих трех стран воодушевлены усилиями 
КМГС в области укрепления и упорядочения мето-
дов ее работы. Они проявляют живой интерес к 
экспериментальному исследованию по вопросам 
применения широких диапазонов/вознаграждения с 
учетом выполнения работы, полагая, что такие ин-
струменты позволят укрепить систему управления 
людскими ресурсами, основанную на учете произ-
водственных показателей. Генеральную Ассамблею 
следует полнее информировать о причинах прекра-

щения исследования, в том числе о том, как осуще-
ствлялось управление проектом. Ее следует также 
подробно ознакомить с тем, как повлияли на прове-
дение исследования вопросы, ставшие предметом 
расследования, проведенного Управлением служб 
внутреннего надзора. 

46. Нельзя недооценивать то, насколько важным 
является расширение возможностей руководителей 
для сохранения организациями системы Организа-
ции Объединенных Наций своей эффективности и 
прогрессивности. Делегации трех стран с нетерпе-
нием ожидают полномасштабного создания сети 
старших руководителей. Принимая к сведению за-
мечания КМГС относительно практических про-
блем, связанных с применением пересмотренной 
системы надбавок за мобильность и работу в труд-
ных условиях, делегации спрашивают о том, нельзя 
ли было предвидеть эти проблемы заранее. Тем не 
менее они считают, что порядок действий, предло-
женный КМГС, заслуживает внимания. 

47. Приняв к сведению работу, проделанную Кон-
сультативным комитетом по вопросам коррективов 
по месту службы, в частности рассмотрение им ре-
зультатов обследования расходов вне места службы, 
проведенного секретариатом КМГС, делегации трех 
стран спрашивают о том, в какой степени сущест-
венное увеличение корректива по месту службы для 
Нью-Йорка было обусловлено факторами расходов 
вне места службы. С признательностью отмечая 
усилия КМГС по упрощению и модернизации мето-
дологии определения размера субсидии на образо-
вание, они хотели бы получить пояснения относи-
тельно того, в каких областях имеются разногласия 
между КМГС и Сетью по вопросам людских ресур-
сов и в каком направлении следует двигаться даль-
ше. 

48. Г-н Коваленко (Российская Федерация) гово-
рит, что его делегация с признательностью отмечает 
работу КМГС по вопросам вознаграждения, посо-
бий и льгот в системе Организации Объединенных 
Наций. Его делегация приняла к сведению решение 
прекратить эксперимент по применению системы 
вознаграждения с учетом производственных пока-
зателей, основанной на широких диапазонах, а так-
же решение разработать основные положения для 
выработки мер по повышению эффективности слу-
жебной деятельности, которые могли бы быть ис-
пользованы в рамках всей системы. При этом Ко-
миссии следует учитывать то, что предыдущие ре-
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комендации Комиссии, предлагавшие организаци-
ям, входящим в общую систему, рассмотреть воз-
можность использования в строго ограниченных 
параметрах денежных бонусов, не были разрешены 
Генеральной Ассамблеей к применению в собст-
венно Организации Объединенных Наций. Важно, 
чтобы любой очередной эксперимент Комиссии по 
выработке мер по повышению эффективности слу-
жебной деятельности оставался строго в рамках 
общей системы и ее правил. Например, проект Про-
граммы развития Организации Объединенных На-
ций по оплате резидентов-координаторов совер-
шенно очевидно выходил за рамки правил, дейст-
вующих в общей системе; Комиссия в докладе о ра-
боте своей шестьдесят седьмой сессии 
(ICSC/67/R.15) признала этот проект не соответст-
вующим общей системе. Кроме того, любые подоб-
ные решения должны представляться на суд Гене-
ральной Ассамблеи до начала их осуществления. 

49. Его делегация также приветствует намерение 
Комиссии задействовать возможности нынешней 
системы вознаграждения путем подготовки руково-
дящих принципов, регулирующих вопросы при-
своения ступеней окладов с учетом служебных за-
слуг, а не автоматически. Работа по другим важным 
аспектам системы вознаграждения, пособий и льгот 
должна быть сфокусирована на их модернизации и 
упрощении. К сожалению, несмотря на значитель-
ные усилия, КМГС в итоге не смогла принять ре-
шение по пересмотренной методологии определе-
ния размера субсидии на образование. 

50. Заслуживают одобрения нацеленность Комис-
сии на превращение в современный инструмент 
управления на службе государств-членов и Органи-
зации Объединенных Наций и ее стремление вы-
ступать в роли партнера по отношению к организа-
циям системы Организации Объединенных Наций. 
Однако, на его взгляд, в последние годы происходит 
определенное усиление элементов трехсторонности 
в работе Комиссии, в частности через повышение 
влияния на принятие решений со стороны трехсто-
ронних рабочих групп в составе представителей 
персонала и администраций вместе с членами Ко-
миссии. В рамках этих групп в ближайшее время 
предстоит обсудить ряд весьма значимых вопросов, 
в том числе оклады для категории общего обслужи-
вания и выплаты при прекращении службы, и при 
этом должны соблюдаться принципы трехсторонне-
го консультативного (а не переговорного) процесса, 

в соответствии с которыми решения принимаются 
исключительно членами Комиссии, без участия 
представителей персонала или организаций. 

51. Комиссия по международной гражданской 
службе играет центральную роль в регулировании 
системы окладов, пособий и надбавок и условий 
службы. Помимо равенства в вопросах оплаты для 
персонала в рамках всей системы Организации 
Объединенных Наций, немалое значение для госу-
дарств-членов имеет обеспечение экономичности 
функционирования этих организаций и недопуще-
ние конкуренции между ними в плане вознагражде-
ния и условий службы, как произошло в случае с 
фондами и программами Организации Объединен-
ных Наций, установившими отличный от Организа-
ции пакет вознаграждения в несемейных местах 
службы. 

52. Принципиальным моментом является то, что, 
хотя система вознаграждения в Организации Объе-
диненных Наций должна быть достаточно конку-
рентоспособной для привлечения высококвалифи-
цированного персонала, она должна одновременно 
учитывать финансовые возможности государств-
членов. То есть очень важно, с хорошей порцией 
реализма в оценках, конкретно представлять то, ка-
кой персонал нужен для выполнения стоящих перед 
Организацией задач и сколько государства-члены 
готовы платить за это. Роль Комиссии в нахождении 
правильного соотношения между потребностями в 
обеспечении достойных условий службы, с одной 
стороны, и реальными финансовыми возможностя-
ми государств-членов, с другой, трудно переоце-
нить. 

53. Г-н Скэнлон (Соединенные Штаты Америки) 
поблагодарил КМГС и все заинтересованные сто-
роны, участвующие в общей системе, за их вклад в 
проведение в 2008 году опроса персонала в рамках 
всей системы, который позволит получить ценные 
данные для принятия обоснованных решений. 

54. Его делегация обеспокоена тем, что в работе 
по обзору методологии определения размера субси-
дии на образование до сих пор не достигнуто про-
гресса. Что касается надбавок на детей и иждивен-
цев второй ступени, то он не уверен в пригодности 
рекомендованной методологии, коль скоро резуль-
татом ее применения станет повышение размера 
надбавок и возникновение дополнительных бюд-
жетных потребностей. 
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55. Принимая к сведению содержащую в докладе 
информацию о том, что проведение эксперимен-
тального исследования по вопросам применения 
широких диапазонов/вознаграждения с учетом вы-
полнения работы в его первоначальном виде пре-
кращается, он спрашивает о том, будет ли исследо-
вание полностью остановлено или же продолжено в 
модифицированном виде. Он полностью согласен с 
тем, что руководители должны нести ответствен-
ность за достижение установленных целевых пока-
зателей соотношения численности мужчин и жен-
щин; они должны также нести ответственность за 
достижение установленных целевых показателей 
географического распределения. 

56. Его делегация благодарит Комиссию за подго-
товку ее программы работы на 2009–2010 годы и 
ожидает дальнейшего прогресса по таким вопро-
сам, как управление людскими ресурсами, управле-
ние служебной деятельностью и стандарты поведе-
ния. Он настоятельно призывает Комиссию обра-
щаться к государствам-членам за помощью, с тем 
чтобы они поощряли все организации общей систе-
мы своевременно выполнять ее просьбы о пред-
ставлении данных в целях содействия ее важной 
работе. 

57. Г-н Кисимото (Япония) говорит, что в соот-
ветствии с обычной практикой рекомендации КМГС 
по шкале базовых окладов для категории специали-
стов и выше должны утверждаться без изменений. 
Для учета динамики изменения шкалы окладов или 
темпов инфляции необходимо проводить периоди-
ческие обзоры различных выплат и надбавок. Одна-
ко в основе обзора методологии расчета выплат и 
надбавок должен лежать принцип обеспечения ней-
тральности с точки зрения затрат. Дополнительные 
ресурсы должны испрашиваться только при нали-
чии убедительных оснований для изменения мето-
дологии, и такие изменения должны утверждаться 
Генеральной Ассамблеей до введения их в дейст-
вие. 

58. Он спрашивает, почему предлагаемой новой 
системой надбавок на детей и иждивенцев второй 
ступени предусматривается громадное 50-процент-
ное увеличение с 1780 до 2686 долл. США в год. 
Рекомендации, вынесенные Комиссией в нынешнем 
году, представляются несогласующимися с мнени-
ем, выраженным в ее докладе Генеральной Ассамб-
лее 2006 года (A/61/30), в котором она заявила о не-
обходимости всеобъемлющего рассмотрения мето-

дологии определения размеров надбавок на ижди-
венцев. Текущие обзоры методологии определения 
размера субсидии на образование и системы надба-
вок за мобильность/работу в трудных условиях 
также следует проводить на всеобъемлющей осно-
ве. 

59. Ход рассмотрения вопроса об условиях служ-
бы сотрудников категории общего обслуживания и 
других категорий сотрудников, набираемых на ме-
стной основе, описанный в пунктах 139 и 144 те-
кущего доклада (A/63/30), вызывает недоумение: 
там сказано, что ставки рекомендованной шкалы 
окладов ниже ставок действующей шкалы, но при 
этом никаких финансовых последствий в связи с ее 
введением не ожидается. Или ставки действующей 
шкалы были снижены, или шкала, рекомендованная 
КМГС, не была утверждена, даже несмотря на то, 
что в ней отражены наилучшие преобладающие ус-
ловия найма на местном рынке? 

60. Его делегация благодарит тех, кто принял уча-
стие в проведении опроса персонала в рамках всей 
системы, результаты которого окажутся полезными 
при проведении работы по упорядочению контрак-
тов и согласованию условий контрактов. Было бы 
интересно сопоставить преимущества и недостатки 
нынешней системы в идеале с помощью дезагреги-
рованных данных по каждому фонду, программе и 
операции по поддержанию мира. 

61. КМГС будет и впредь играть ключевую роль в 
направлении работы организаций общей системы 
по созданию более согласованной и эффективной 
системы управления. Ей надлежит играть более ак-
тивную роль в вопросах, касающихся политики на-
бора персонала и совершенствования управления 
служебной деятельностью, которые служат предпо-
сылкой внедрения новой системы контрактов. 

62. Г-н Дебабеш (Алжир) говорит, что его делега-
ция по-прежнему считает, что роль КМГС не долж-
на ограничиваться только рассмотрением вопросов 
вознаграждения: Комиссия должна быть отправным 
пунктом по всем вопросам, касающимся людских 
ресурсов. 

63. Г-н Шэнь Яньцзе (Китай) говорит, что усилия 
Комиссии по реформированию общей системы ок-
ладов, пособий и льгот посредством проведения 
экспериментального исследования по вопросам 
применения широких диапазонов/вознаграждения с 
учетом выполнения работы заслуживают одобре-
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ния. Он с интересом ожидает продолжения иссле-
дования и вынесения рекомендаций на следующем 
этапе, которые должны лечь в основу более научной 
системы вознаграждения. 

64. Цель обеспечения сбалансированного соотно-
шения численности мужчин и женщин должна быть 
включена в число показателей служебной аттеста-
ции с целью мотивирования сотрудников, ответст-
венных за достижение этой цели. Что касается на-
бора и удержания персонала в местах службы с 
трудными условиями, то он отмечает конкуренто-
способность нынешних размеров окладов. Другие 
побудительные факторы, например рабочая атмо-
сфера, репутация организаций и возможности слу-
жебного роста, также играют свою роль и заслужи-
вают пристального внимания. 

65. Касаясь создания сети старших руководите-
лей, он отмечает, что обеспечение возможностей 
для развития основных руководящих навыков будет 
способствовать улучшению культуры труда, укреп-
лению связей между организациями, повышению 
мобильности персонала и профессиональному 
управлению кадрами. При отборе членов сети 
должны применяться четкие критерии, основанные 
на учете должностей и круга ведения, для обеспе-
чения объективного и прагматического процесса 
отбора при одновременном соблюдении принципа 
равного соотношения мужчин и женщин. 

66. Его делегация с удовлетворением отмечает, 
что Комиссия стала применять более инициативный 
подход, основанный на взаимодействии с партнера-
ми и стратегическом планировании, результатом ко-
торого станет упорядочение процедур и более эф-
фективное использование ресурсов. 
 

Прочие вопросы 
 

67. Г-н Коваленко (Российская Федерация) гово-
рит, что он хотел бы обратить внимание Секрета-
риата, и Департамента по делам Генеральной Ас-
самблеи и конференционному управлению в част-
ности, на проблемы с качеством русско-английского 
устного перевода. Секретариату следует принять 
меры к обеспечению того, чтобы устные перево-
дчики следовали терминологии, использованной в 
рассматриваемых докладах. 
 

Заседание закрывается в 11 ч. 55 м. 


